



西前小だより

横浜市立西前小学校 Web: <http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/sch/es/nishimae/>



“子どもたちといっしょに” だから感動できる

校長 鳥飼信幸

まずは保護者の皆様、地域の皆様、西前スポーツレクリエーションへのご理解ご協力ありがとうございました。前日の雨がうそのように当日は天気にも恵まれ、子どもたちは日頃の練習の成果を思う存分発揮できました。そして、一人ひとりにドラマが生まれました。それもこれも保護者の皆様の声援ではなく子どもへの熱い応援の眼差しと大きな拍手、新型コロナウイルス拡大防止対策のためのルールの遵守、また見守っていただいた地域の皆様方のおかげだと感謝しております。

スポレクに参加できなかった人、運動が苦手でなんとかスポレクに参加できた人、勝敗はなかったけれど自分の力を発揮できなかった人、友達と比べてしまっただけでがっかりした人等々、子どもたち一人ひとり感じたことに違いがあります。すべて人が成功体験、達成感を味わったのではないとも思っています。今後、子どもたちに寄り添い指導支援をしていきます。

ただ、子どもの成長にとって大切なことの一つに多くの皆様の前での発表があります。今まで積み重ねてきたものを人に見てもらうことによって、満足感を得る体験をします。それらは、自己肯定感、自己有用感等の生きる上で大きな力となります。西前スポーツレクリエーションを通して、子どもたち一人ひとりが自分の成長を実感したと思います。コロナ禍で制限はありますが、今後も発表の機会を大切にしていきたいです。

最後に我が子だけにとどまらず、西前小の子どもたちのため、当日だけではなく、事前からの準備を、PTAの役員のみならず、広報委員会のみならず、受付を快く引き受けていただいた委員会のみならず、見えないところでも裏方で支えてくださった方々、そして、当日、片付けをその場で引き受けていただいた保護者のみなさん、子どもたちのためにありがとうございました。私たち職員が子どもたちのみに集中できたのも、みなさんのおかげです。教育活動には、様々な配慮が必要です。警備や受付等、職員が担当することになります。PTA役員のみならずから「子どもたちに集中してください。その他のことは私たちがやります。」と言っていただきました。PTAの役員のみならず、私たち学校を、子どもたちを気遣っていただいていることに感謝いたします。だからこそ、子どもたちが活躍でき、保護者のみなさんもいっしょに感動できたスポーツレクリエーションになりました。教育活動全般に言えることです。何度も掲載となりますが、「よりよい教育には、よりよい大人の姿が大きな力となります。」子どもたちにとって「素敵だな」と思われる大人の姿に違いありません。わが子のため、西前小学校の子どもたちのための行動です。

わたしは、スポーツレクリエーションに向けて、一人の子と毎日徒競走の練習をしました。子どもたちも練習をしているので、私も練習しました。その子と毎日、合計400メートルをダッシュしました。50メートルを全力で走り、もどりは50メートルをジョギングでもどりスタートラインへ行って、また50メートルダッシュを繰り返しました。その子は、どんな時も嫌な顔をせず練習に臨んでいました。その様子に「次も」と気持ちが高まりました。ラグビー部時代の練習を思い出しました。

梅雨の晴れ間で気温、湿度も高い日の練習でした。私たちの練習の態度が悪かったのか、監督から「100メートルランパス(複数人でパスをつなぎながらダッシュを繰り返す練習)100本」と言われました。はじめはなんとかパスをつなぎながらでランパスできました。本数を重ねるにつれて、顔は歪み意識がもうろうとしてきました。本当にきついときの感覚をここで味わいました。半分を過ぎたころから、あまりの過酷さと辛さに気力・体力の限界を感じてきました。ボールを前に落としてしまうノックオン(反則の一つ)が多くなってきました。ランパスは一人ではできません。走りながらパスをし、パスをした方向に次のパスをもらうためにダッシュしフォローに行かなければなりません。ラグビーは、理不尽にも前に進みたいのにパスは前にはできません。常に後ろにパスをしなければならないのです。だからこそチーム力が必要となるわけです。脱落すればその人の分を走ることになります。ふと仲間を見ると、ほとんどが頭を下げ、膝に手を付き、肩で息をしています。ラグビージャージは汗で重たくなっていました。当然私も同じ状態です。自分のことで精いっぱいでした。一人だけ顔を上げ、みんなに声をかけていました。その時は、「なんだよ」と否定的な気持ちで見えていました。声かけが何度も何度も続き、ついに100本目になったとき、なぜか気持ちが奮い立ち、一体感となっていました。100本目が終わり、みんなグラウンドに倒れ込みました。一人だけ歩きながら、私たちに声をかけていました。「こんなたいへんなときに、人のため、仲間のために行動できるんだ」と、頭がもうろうとした状態で感じたことを思い出します。私と同じ、きつくて辛い練習、いっしょに練習したからこそ感じられたと思います。その一人は、その後100名を超えるラグビー部のキャプテンになりました。私が尊敬する一人です。今でも相談にのってもらっています。

子どもたちといっしょに練習するからこそ、感動体験できました。それは普段の授業でも学習でも活動でも行事でも、「自律」「対話」「創造」の目標に向かって、子どもたちといっしょになって考え、悩み、工夫しながら取り組むことで感動体験ができます。次は、子どもたちからどんな感動を味わわせてもらえるのか楽しみです。

学校ホームページへのアクセスはこちらから →



令和4年度 7 月 学校行事予定			予定は変更されることもあります。						
			下校時刻						
日	曜	朝	行			事			
			1年	2年	3年	4年	5年	6年	
1	金		横浜子ども会議（西前小）			14:40		15:30	
2	土								
3	日								
4	月	朝会	委員会活動 4年午前授業			14:30		13:40	15:30
5	火		4年野島宿泊体験学習			14:40		泊	15:30
6	水		4年野島宿泊体験学習			13:40	14:40		14:30
7	木	集会	4年10:30登校			14:40		15:30	
8	金		授業参観			14:40		15:30	
9	土								
10	日								
11	月		クラブ活動			14:30		15:40	
12	火		避難訓練			14:40		15:30	
13	水		代表委員会			13:40	14:40		
14	木					14:40		15:30	
15	金		大掃除 月曜時程5校時			14:30			
16	土								
17	日								
18	月		海の日						
19	火					14:40		15:30	
20	水		給食終了 授業最終日			13:40	14:40		
21	木		夏季休業開始（～8/26）						
22	金								
23	土								
24	日								
25	月								
26	火								
27	水								

お知らせ	水泳学習	今月のスクールカウンセリング日程
<p>授業参観を、7/8(金)に全学年で実施します。 来校前の体温チェック、健康観察等宜しく願います。詳細は、6/30付けの授業参観のお知らせをご覧ください。</p>	<p>夏季休業中の水泳学習は、感染症予防の為、中止といたします。 体育時の水泳学習については、学年によりをご覧ください。</p>	<p>佐藤久子スクールカウンセラー来校日</p> <p>7月 1日(金)午前 7月 8日(金)午後 7月15日(金)午前</p> <div style="border: 1px solid black; padding: 5px; width: fit-content;"> <p>予約相談窓口 児童支援専任 白石貴男教諭</p> </div>
夏休みの課題	夏休み中の健康観察について	8月の主な予定
<p>夏休みの課題等については、7/14配布予定の学年だより、夏休み号でお知らせします。もうしばらくお待ちください</p>	<p>毎日の健康観察(検温)ありがとうございます。夏休み中も継続し、健康に過ごしてください。夏休み中は、ロイロではなく、健康観察表を配布しますので毎日記録し、8/29に持たせて下さい。</p>	<p>7/21(木)～8/26(金)夏季休業 8/ 3(水)～8/16(火)閉庁日 8/29(月)特別時程(午前授業) 8/30(火)特別時程(午前授業) 8/31(水)給食開始 6年校外学習</p> 